



会長 加藤 功
幹事 富樫 松夫

国際ロータリー第2800地区

鶴岡ロータリークラブ

超我の奉仕

第2279回 例会会報 平成17年8月2日(火) 晴(本年度 第5回)

会長報告

加藤 功

私は国際奉仕活動として山形大学農学部在職中に外国人留学生の教育・研究の指導をしました。彼らに対する教育・研究の基本的考え方について次の点を重視しました。(会報2150号H14.10.15より)

第一に、問題意識として、母国の食料・農業・農村社会の発展に関わる諸問題の解明について。日本の経済発展、食料・農業・農村の展開過程を研究することによって、母国のそれらの諸問題の解明に役立つという比較研究。

第二に、研究方法として、可能な限り日本の食糧・農業・農村社会に触れる機会を作り、認識を深めた上で、実態に基づいた実証研究により研究課題に接近するという研究。

そのような問題意識や研究方法をとった理由は、次のとおりです。日本は世界第2位の経済大国であり、外国人留学生は、アジア・アフリカの発展途上国の出身者です。発展途上国のは多くは、食糧難・貧困・爆発的人口増加の三大経済社会問題を抱えているのに対して、日本は飽食な食糧消費、少子高齢化に直面し、先進国なるが故の新たな問題を抱えています。日本と同様、資本主義(社会主義)自由市場経済社会体制を堅持する発展途上国にあっては、それらの国の諸問題の基本方向や解決方法に貢献する研究すべき多くの事柄や課題が、日本の経済発展により食料・農業・農村社会の変容で経験した諸事象、対応策の中に存在すると思うからであります。

なお、外国人留学生の教育・研究に際して、米山奨学会が私の指導した国費以外の彼らに無償で貸与されました。留学生に代わって改めて感謝と御礼を申し上げます。

従って、こうした米山記念奨学会の外国人留学生並びにロータリー財団の交換留学生などに期待する究極の目標は、新しい人間社会を創造し、世界平和

に貢献することにあると思います。そのためには、日本や外国の留学を通じて政治・経済・文化のあらゆる面で理解を深め、今後の国際交流の架け橋になれる人材を育成することを重視して、我々ロータリアンはアクション・プランを実施して行きたいと思います。

◎活動報告

- ①本日、第二回理事会が開かれました。
- ②8月1日鶴岡4RC合同事務局会議で本年度予算決定

第2回理事会報告

1. 8/23 予定 だだちゃ豆例会登録料について
会員 4,500円 家族 2,000円 小学生以下無料
参加者: 会員・家族・RAC・IAC 担当先生
2. 05~06年度活動計画並びに予算書(案)について
3. ロータリー財団年次寄附について
財団委員長から「250運動」を継続し参加を願う
4. インターアクト年次大会について
8/4~5 (飯豊少年自然の家で開催)
5. 地区大会参加について
9/17 地区大会開催参加について
6. クラブフォーラムについて
8/9 50周年記念行事について
7. 第2800地区「社会奉仕一斉活動」について
11/3 一斉活動日になっているが?
8. インターアクト地区外研修について
8/17~19 第2610地区(石川県)へ助成金
9. 米山奨学会セミナーについて
8/20 オーヌマホテル PM13:00から
10. 平成17年度田川地区中学校・高等学校英語弁論大会講演について
9/6 中央公民館 PM9:00~16:00
11. 山添高校職場体験学習の協力支援について
8/10まで受入れ企業の募集

自分にも出来る温暖化防止

ストップ! アイドリング

12. 第2ブロック合同企画 “環境問題等ロータリー
紙面キャンペーン”について
実施日 2005年11月中旬
方法 莊内日報全面広告
第2ブロック会員全企業の協賛(企業名掲載280社)
予算 3,000円 一企業より広告料として

13. その他

会員スピーチ

嶺岸 禮三

本日は、お手元に「4クラブ共同世界社会奉仕プロジェクト報告」をお配りいたしました。今年度地区世界社会奉仕小委員長である高橋良士先生から資料を頂き、会員の皆様に分かりやすくまとめて欲しいという御依頼がありましたので簡単ですがまとめてみました。“Message”はこのプロジェクト実施ロータリークラブであるパタン西RCのPraghanパスト会長からのお礼状です。右の表は33頭の牛の供与先リストです。牛は雌牛32頭、雄牛1頭、年齢は24ヶ月から36ヶ月です。ネパールの現地では牛の生育状態をモニターするための委員会を設置する予定だそうです。また、共同支援ロータリークラブの鹿児島西RCは本年11月にネパールへ現地視察に行く予定です。我がクラブからも行かれるといいのですが…(若生パスト会長など)。いずれにしても二年間にわたったこのプロジェクトが成功裏に終了することが出来、関係各位並びに会員の皆様に感謝申し上げます。

さて、今年度はプログラム委員会ということで、よろしくお願ひしたいと思います。8月の予定は、

9日 クラブフォーラム

16日 RI規定休会

23日 納涼例会

30日 「環境問題について」 鶴岡市職員の方となっています。

7月23日、県野球場で甲子園出場をかけた決勝戦、酒田南対羽黒の試合を見ました。炎天下の大熱戦でした。試合前の両校練習では断然羽黒の勝ち。監督の打球は的確で、それを捌く選手も躍動的、この試合は羽黒の勝ちと決めて見ました。羽黒片山投手の調子はいまひとつでしたが、点をとられれば取り返し、突き放す展開が中盤まで続き、5対3。いい調子できたのですが、8回に1点追加され、9回。ここを抑えれば甲子園の切符と言うプレッシャーのかかるマウンド、片山君が投げたボールを酒田南の一年生がホームラン、何とか追加点を与えたかったものの、9回裏に得点できず延長戦へ。勢いづく酒

田南は相手のエラーも誘って一挙3点を追加、8対5と逆転に成功。その裏三回から代わった一年生の投手が羽黒打線を抑え勝利。ネクストバッターズボックスでうずくまる片山君が印象的でした。

いい試合でした。日焼けのお土産までつきました。

委員会報告

出席委員会

委員長 阿蘇司朗	本日の出席	前々回の出席
会員数 45人	出席率 62.79%	修正出席数 28人
出席数 31人	確定出席率 67.44%	出席率 70.45%

●マークアップされた方

佐々木皓彦君・佐藤孝子君

●ビジター 金烘鍾君(鶴岡東RC)

親睦委員会

委員長 上野欣一

8月誕生: 阿部信矢君・上野欣一君・松井亨君

7月配偶者誕生: 加藤佳子さん・松井美穂さん

8月配偶者誕生: 藤川一子さん・本間悦子さん

阿蘇幸子さん

スマイル

堤重雄君 久し振りに参加させていただきました。真面目に頑張ります。よろしく。

佐藤孝子君 我が家のアイドルだった猫のココチャンが交通事故で亡くなり、家族全員ショックを受けています。

上野欣一君 嶺岸さんに、最終例会での演奏写真を引き伸ばしていただいたことに感謝して。納涼例会に多くの会員・家族の参加を期待して!

丸山隆志君 7/28~31まで、奈良県で全日本小学生ソフトテニス大会があり、私の指導している鶴岡スポーツ少年団の子供が男子の部で優勝してきました。

藤川享胤君 ①友行さんから内川清掃に参加した皆さんに写真をプレゼントされました。感謝いたします。②来年3/16・17、東京新高輪プリンスで開催される2750地区(東京・グアム・サイパン・ミクロネシア諸島)の地区大会に会長代理を務めることになりました。

榎本政規君 友好都市ニューブランズウィック市に佐藤友行協会会长一行9名で表敬訪問してきました。強行日程ではありましたが、新“鶴岡市”との改めての友好を約束してきました。非常に有意義な訪問でした。